

NOTA DE PRENSA Abarán(Murcia), 6 de marzo de 2015

SEFAC presenta el 'Manifiesto Abarán' para reivindicar la labor del farmacéutico comunitario en la atención domiciliaria y sociosanitaria

- Este documento se ha presentado en el marco de las Jornadas científicas 'Abarán (Murcia): capital de la farmacia asistencial', que han contado en la inauguración con la presencia del alcalde de Abarán, Jesús Molina; la consejera de Sanidad de la Región de Murcia, Catalina Lorenzo; el presidente de SEFAC, Jesús C. Gómez; el presidente del COF de la Región de Murcia, Prudencio Rosique; y la presidenta de SEFAC Región de Murcia, Modesta I. Gil.
- > En la jornada, a la que han asistido más de 300 farmacéuticos de la Región de Murcia y del resto de España, han participado también expertos que han analizado la situación de la farmacia asistencial tanto a nivel nacional como internacional.

La Sociedad Española de Farmacia Familiar y Comunitaria (SEFAC) ha presentado hoy en la localidad murciana de Abarán el *Manifiesto Abarán. El papel del farmacéutico comunitario en la atención domiciliaria y sociosanitaria*. Este documento se ha presentado en el marco de las jornadas científicas *Abarán (Murcia): capital de la farmacia asistencial*, que ha organizado SEFAC con la colaboración del Ayuntamiento de Abarán y el Colegio Oficial de Farmacéuticos de la Región de Murcia. El acto inaugural ha contado con la asistencia del alcalde de Abarán, Jesús Molina; la consejera de Sanidad de la Región de Murcia, Catalina Lorenzo; el presidente de SEFAC, Jesús C. Gómez; el presidente del Colegio de Farmacéuticos de la Región de Murcia, Prudencio Rosique; y la presidenta de SEFAC Región de Murcia, Modesta I. Gil.

El Manifiesto destaca que el aumento progresivo de la cronicidad (el 72 por ciento de los mayores de 65 años es un paciente con patologías crónicas), ligado al incremento de la esperanza de vida (el 18 por ciento de la población es mayor de 65 años y los mayores de 80 años son el 6 por ciento), la pluripatología, la polimedicación y la dependencia asociadas, exige cambios de estrategia y de reorganización encaminados a la creación de un espacio de atención sociosanitaria. Es en este espacio donde deben converger de forma, no solo coordinada, sino también simultánea y continuada, los cuidados de salud y de atención social que no solo contribuyan a curar sino especialmente a cuidar a todas aquellas personas con problemas de salud crónicos, dependencia, dificultad para desplazarse de su domicilio y/o de riesgo de exclusión social.

Respecto al uso de los medicamentos, también hay que tener en cuenta que un considerable porcentaje de la población (más de un 40 por ciento) reconoce tener carencias informativas sobre sus tratamientos, lo que si ya de por sí merece una actuación proactiva por parte del farmacéutico comunitario para paliar este déficit, todavía es más importante en el ámbito de los pacientes especialmente vulnerables.

En este contexto, el Manifiesto recalca que el farmacéutico comunitario debe ser responsable de las necesidades farmacoterapéuticas de los pacientes que no estén ingresados en un hospital independientemente de dónde vivan. El farmacéutico comunitario, tanto por sus conocimientos farmacológicos como por su accesibilidad y cercanía es, hoy por hoy, el profesional sanitario que posee una visión más global del tratamiento farmacológico (especialmente complejo en pacientes pluripatológicos) y forma de vida del paciente. Históricamente la población siempre ha manifestado una gran confianza en el farmacéutico comunitario y desde la introducción de la receta electrónica es el sanitario al que el paciente visita con más frecuencia; hecho que le permite conocer los medicamentos de prescripción y de automedicación que utiliza cada paciente.

El Manifiesto íntegro puede consultarse en www.sefac.org.

En la jornada, a la que han asistido más de 300 farmacéuticos de la Región de Murcia y del resto de España, han participado también expertos que han analizado la situación de la farmacia asistencial tanto a nivel nacional (con la presentación de proyectos en cesación tabáquica como CESAR, hipertensión arterial como impacHta, diabetes como DIFAC e indicación farmacéutica como I-VALOR) como internacional (Canadá, Reino Unido, etc.) y también se ha debatido sobre la relación entre profesionales médicos y farmacéuticos en beneficio del paciente.

La jornada ha contado con el apoyo de Boehringer Ingelheim, Hero y ratiopharm.

Sobre SEFAC

Constituida en marzo de 2001, la Sociedad Española de Farmacia Comunitaria (SEFAC) es una asociación científica y profesional de ámbito nacional con más de 3.000 asociados y diez delegaciones que tiene como objetivo prioritario profundizar en la cartera de servicios asistenciales de la farmacia comunitaria y convertirse en un interlocutor científico de referencia del farmacéutico comunitario con las distintas administraciones y con el resto de las profesiones sanitarias. Más información en www.sefac.org.

Para más información, contactar con Mario Vaillo en mvaillo@sefac.org o en los teléfonos 691 763 892 y 91 522 13 13.

